

*Questions orales*

américain. Je veux qu'on me comprenne bien. Je faisais une comparaison, à partir des prix en vigueur le 1<sup>er</sup> juillet, entre le prix américain de Chicago et le prix canadien de Toronto, après avoir tenu compte du taux de change du dollar américain.

\* \* \*

**LES FINANCES****LES EFFETS D'UNE HAUSSE DES PRIX DU PÉTROLE SUR L'INDUSTRIE MANUFACTURIÈRE—LES INTENTIONS DU GOUVERNEMENT**

**M. James Gillies (Don Valley):** Une question supplémentaire, monsieur l'Orateur. Selon l'Agence fédérale de l'énergie des États-Unis, les prix, exprimés en dollars canadiens d'une valeur de 95c., seraient exactement les mêmes; si la hausse devait être de plus de \$2, le prix serait plus élevé au Canada qu'aux États-Unis. J'aimerais poser ma prochaine question au ministre des Finances. En raison de la hausse probable du prix du pétrole qui aura des effets néfastes sur le secteur canadien de la fabrication, le rendant moins compétitif sur le marché international, le ministre envisage-t-il d'accorder certains avantages en présentant des mesures qui compenseraient cette hausse de prix et rendraient plus compétitif le secteur manufacturier?

**L'hon. Donald S. Macdonald (ministre des Finances):** Monsieur l'Orateur, nous prévoyons présenter un budget d'ici quelques jours et il serait évidemment malaisé pour moi de répondre à cette question en ce moment.

**M. Stevens:** Pourquoi?

\* \* \*

**L'ÉNERGIE****PÉTROLE—LA DATE DE DISPONIBILITÉ DU CAHIER DES RÈGLEMENTS TOUCHANT LE FORAGE SUR LES TERRES DE LA COURONNE**

**M. James Gillies (Don Valley):** Monsieur l'Orateur, je reviens au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources pour une dernière question supplémentaire. Si le nouveau prix doit avoir quelque incidence, il doit quand même être établi en conformité des règlements. Le ministre peut-il dire à la Chambre si le cahier des règlements du gouvernement touchant le forage sur les terres de la Couronne—ce qui n'a rien à voir avec les provinces—sera disponible en septembre de cette année?

**L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources):** Monsieur l'Orateur, j'ai répondu de manière assez détaillée à une question semblable ce matin au comité permanent et je prierais le député de bien vouloir y lire ma réponse.

\* \* \*

**LES FINANCES****PROPOSITION DE RÉDUCTION DE LA TAXE D'ACCISE SUR L'ESSENCE—L'INCIDENCE D'UNE HAUSSE DES PRIX DU PÉTROLE SUR LE MARCHÉ D'EXPORTATION**

**M. Stan Darling (Parry Sound-Muskoka):** Monsieur l'Orateur, puis-je poser une question au ministre des Finances? Étant donné que le programme de subventions pour le pétrole accuse actuellement un surplus, le ministre peut-il dire à la

[M. Gillespie.]

Chambre au cas où le prix du pétrole augmenterait à tel point que la taxe d'accise sur l'essence deviendrait superflue, s'il envisagera de réduire la taxe, abstraction faite de toute mesure qu'il pourrait proposer dans le budget? Je signale au ministre que lors de la séance du comité ce matin, le ministre du Revenu national a déclaré que depuis que la taxe de 10 p. 100 avait été imposée le 1<sup>er</sup> juillet 1975, la somme de \$1,025,570,000 avait été prélevée.

**L'hon. Donald S. Macdonald (ministre des Finances):** Monsieur l'Orateur, c'est une question purement hypothétique de me demander quelle mesure je prendrai, si un prix quelconque augmente.

**M. Darling:** Une question supplémentaire, monsieur l'Orateur. L'honorable représentant est-il disposé à entreprendre une enquête à dessein d'établir si, malgré une hausse anticipée du prix du pétrole, nous serions encore en mesure de soutenir la concurrence internationale et, dans l'affirmative, compte-t-il faire connaître les résultats à la Chambre ou renvoyer toute la question au comité approprié de la Chambre?

**M. Macdonald (Rosedale):** Monsieur l'Orateur, on évalue toujours la répercussion économique d'une hausse du prix du pétrole.

\* \* \*

**LA MAIN-D'ŒUVRE****LE PROGRAMME JEUNESSE-CANADA AU TRAVAIL—DEMANDE DE LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE CHEZ LES JEUNES AU MOYEN DE FONDS SUPPLÉMENTAIRES ET D'AUTRES MESURES**

**M. John Rodriguez (Nickel Belt):** Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser une question au premier ministre. Il a donné des conseils libéraux aux étudiants au cours de la conférence des cerceaux du parti qui s'est tenue tout dernièrement; c'est que le gouvernement a décidé de ne pas renouveler le programme d'emplois d'été pour les étudiants cette année. Par ailleurs, le programme «Jeunesse-Canada au travail» ne dépannera que 12,000 personnes seulement. Aussi, le premier ministre peut-il dire à la Chambre s'il est disposé à prévoir davantage de subventions pour ce programme, afin de pouvoir offrir un nombre d'emplois beaucoup plus élevé? Par ailleurs, quelles initiatives compte-t-il prendre pour essayer de résoudre le grave problème du chômage des étudiants?

**Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre):** Monsieur l'Orateur, le budget qui doit être déposé cette semaine essaiera d'apporter une solution à tous les problèmes du Canada, et notamment à celui du chômage. Je pense d'ailleurs que vous n'entendez pas dire cela pour la première fois.

**L'OPPORTUNITÉ DE LA RELANCE DE L'ÉTUDE SUR LES EMPLOIS D'ÉTÉ POUR LES ÉTUDIANTS**

**M. John Rodriguez (Nickel Belt):** Monsieur l'Orateur, le premier ministre n'est pas disposé à répondre à mes questions, cela saute aux yeux. Aussi, m'adresserai-je au ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration. L'été dernier, le Centre de la main-d'œuvre du Canada a décidé de mettre fin à l'étude sur les emplois d'été pour les étudiants entreprise par Statistique Canada. Nous ne pouvons donc pas établir de comparaisons, faute de chiffres. Par conséquent, j'aimerais savoir si le ministre est disposé à faire reprendre cette étude l'été prochain.